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第五百六十九次' 

一九五一年十二月十九F3星期三午後三時在巴黎夏幽宫舉行 

主 席 M r Q U E V E D O (,a瓜多） 

出席者下列各國代表巴西、中阈、fÈJJL多、法 

IS西、印度、荷蘭、士耳其、藓維埃社會主義共和國聯 

港、大小列顧及北愛爾蘭聯合王阈、美利堅合汆國、 

有斯拉夫。 

臨 時 , 日 程 ( S / V e n d a S69) 

^ 一 九 Î ̶ 年 十 二 月 十 日 秘 書 長 致 安 全 理 „ 主 

席 函 ， 揿 送 大 會 第 三 五 二 次 全 體 會 , 所 ^ ^ 關 , 准 

許義大利加入聯合國爲會員圃事之决；^案^文（S/ 

243"。 

三一九玉〇年十二月六日)1*睿長致安全理事會主 

mm.檢送大會第三一八次全體,;1所}é過關於准 

許申請圃人會事之决議案四九五(五)案文(S/1 " 6 )。 

通 過 議 事 曰 程 

一 九 五 一 乍 十 二 月 十 日 祕 書 長 致 安 全 理 亊 传 

卞 席 函 > 檢 5 g 大 ^ 第 三 五 二 次 仝 體 會 議 

眞國亊之决議案案文（V2435) 0 

一 Mr C H A U V E I 

向大會建議准許義大利加入聯合國爲會員國，現;fr 

二 法 國 政 府 一 貫 主 張 f i ，每一申請國廯就其 

• ̂ 格優劣而定取捨。義大利申請加入聯合國爲會S 

國的资格，巳經許多代表在大會委員會及全體#議 

中 — 加 頟 揚 ' ， 本 人 今 日 實 辆 再 加 評 述 的 要 各 ： * 

對 大 利 在 許 多 世 紀 " 來 ， 於 每 一 個 時 代 對 我 們 

文^匕發展所不斷提供的雷大貢獻,所述巳多但是， 

參閲大會第六同會正式紀錄，第四委g*，第二一二? 

及第二一=A會議3t同上全體會議，第=四二次，第 

"îï̶A及第三fL二次會議。 

對於它自從羅声-立國W來，歷錚許多王朝鼎革的 

替,許多疆域分合的變遷,方造成今日義大利的政治 

錚驗̶̶雖然舉世無15̶̶比較說來*卩未加第視。 

我們應該知道義大利這種政治經驗主要是人道主義 

的表現¦#代相傅的結果，它使義大利精神永遠具 

有主張公道、人類公民義務、W及愛好自由的特徵。 

後者雖然累經挫折,《B仍能保拧小1^。它對於自由的 

愛好今日雖或出之於集體的方式，是我們相信它 

仍然W信守個人自由及人格權利爲主。義大利人民 

於 在 經 ^ 一 個 猛 殘 ! ! 的 A 害 及 饔 果 時 期 後 ， 仍 然 

夠在適合其滕史傳铳的自由主義中重獲平衡，大 

半 由 於 這 種 原 因 ， 蓋 疑 義 。 

三義大利在人類、人類行爲與人類習俗方面 

有極其悠久祺雜的經驗，W而它，t於人性無所小知。 

本人也可)a說義大利對於歐洲車物也,所不知，闪 

爲許多世紀W來，歐洲所發生的s大事項義大利多 

少都曾參加在内。 

四這個簡短陳述可W表現義大利之未能參加 

我們的tr列，是如何地可惜，義大利如果能夠參加、 

發言、合作、對我捫這種組蛾是如何地有價値。*實 

I ,出席本理率會的各國政府中,沒,一個一一本人 

#述一次，沒有一個̶̶否>«g這一點併是，除去義 

大利入會資格方面的固有及現有各種優sji外，尙有 

其他同樣重要而更具Ê接影響的理由，使義大利有 

成爲會員國的乂要。這些理由决定了大會的態度，在 

送交我們的决議âfe中〔S/2435〕已說得非m淸楚。 

±L義大利不是聯合國會員國，但是聯合圃賦 

義大利W責任極爲重大的任務，請它代表全體聯合 

這 種 仟 務 和 責 仟 是 - 個 管 理 國 家 的 任 務 和 貴 仟 但 

是，義大利乃管理國家中唯一不是託*理擊會理事 

阈的國家義大利一日不是聯合國會員國，這種反 

%現象也就一日小能消滅 

六 繩 事 食 大 多 數 理 事 國 對 若 干 申 請 國 的 資 

格，力表满意。除了程度丄的差別外,義大利申請入 

%的資格在這-方面是可與這些國家相提並諭的。 

義大利入會間題的《 f ï點就在聯合國所賦予它的仟 



務，義太利代表聯合圃所履行的貴仟。聯合國賦義 

大利W這種任務， 

法 

j ,不在任何阈家之後， 

且 與 許 多 國 家 相 較 尤 有 過 之 . 各 就 申 請 國 的 資 格 

劣分刖檢W它的入會申請，顯然完全符合這悃會5^ 

優普及W原則。關护我們現下所針論的問題，本人 

敢說一個國家如果被齄爲有资格執行聯合國所賦予 

的委託管》8權，就有资格加入聯合國的行列，這並 

非過甚之詞。 

七 我 們 的 行 動 乂 須 符 合 邏 輯 如 * 義 大 利 " 5 

夠 扭 任 重 大 責 仟 它 就 1 5 扣 任 較 小 的 責 任 就 本 , 

題而言，聯合國眛然賦之k較大的責仔，就應該也 

賦W較小的責任。 

八 託 管 理 事 會 及 大 會 都 先 後 承 了 這 一 點 。 

這也是我們現I^W論的建譏的本意。這些就是優先 

審謠義大利申請的理由_^義大利,也只有義大利，a 

經 被 â « 爲 具 備 入 會 的 資 格 我 們 巳 餒 採 取 比 准 許 入 

會 £ 進 一 步 的 行 動 伹 是 對 於 准 許 義 大 利 入 會 的 間 

題;&卩還沒有决讒我們今日任務就是終Jl"這悃反 

IS現象。 

九這不是法律爭辯的問題，ift是普通常識的 

問題，本人不必再對其各方面有所列論，W免有瀆 

理事會的淸祌。但爲便利及澄淸我們的計論針,本人 

l iS爲提具-個實施大會建議的決瀵^案〔S/2443〕， 

慷供採擇，或不無禅益。案文如下，非常簡單， 

審議大會一九五一年十二月七日决議案， 

慷悉該决議案所刘舉之種種理由， 

鑑於褰大利爲愛好和平之國家,具懾憲# ^ 四 

條所規定之條件， 

一 〇 M r MUNIZ (巴西）巴西代表園無保留 

地堅決贊助法國代表適饞提出的決譏草案，推薦義 

大利爲聯合國會員國我們贊助這個草集的理由很 

簡單,因爲義大利具備余山市执通過憲章第四條规 

定的條件，是一個愛好和平的國家，接受憲章所載 

義 称 ， 確 能 並 顔 意 履 行 該 項 義 務 我 們 認 爲 直 

接W聯合國憲章條文爲根據的理由卽巳非常充分， 

顚撲不破，決不容任何人再有仟何政治考盧或ît價 

邋 價 的 陰 和 詭 計 。 

一 - 巴 西 代 表 團 實 在 小 能 了 解 那 些 始 終 否 認 

義大利有參加本組織之權的國家，如將本身所持的 

否定態鹰，與憲章第四條的規定相比,將何自解。 

f議的 

各創始會員國外，凡其他愛好和平之國家 得爲 

聯合國會員國 

- 二 聯 合 國 賦 義 大 利 W 管 理 索 馬 利 蘭 s e 管 領 

土之責，W及義大利現正對聯合國履行管理當局所 

有的責任自然是一件非 f f t *要應予注育的,，小過 

此 一 事 實 只 是 珑 調 , 准 許 義 大 利 入 會 的 切 需 要 而 

已簡言之，義大利之所W應該入會，乃是因爲1： 

具備憲聿第四條第一項所規定的條件——如"fi十四 

個聯合國會員國所公認的̶̶Ifiî不是因爲它• ̂ 託 管 

理 索 每 利 蘭 我 們 現 在 旣 然 乂 須 對 大 會 一 九 i 一 ; * 

十 二 月 t : 日 决 案 有 所 行 勖 ， 就 必 須 把 這 一 點 镐 淸 

楚，免得使人3%解*全理事會，}鵝個准許申請國入 

<%問題的意旨及態度雖然我們現在所審瀵的是 

他 義 大 利 硝 充 分 切 實 履 行 ( 上 述 ) 責 任 J rnifn 

准其加入聯合國的問題，但是我們就大會建議而 

的行勖斷不可使人覺得安全理事會多數sa事國小 

分曉知因所謂否决權之濫用，致恢其他若干愛好， 

平 國 家 小 ' Ê 根 據 憲 章 四 條 第 一 項 所 規 定 的 櫂 利 ， 

參加木組繍所造成的反常而且不正當的IS勢。 

- 三 因 此 我 們 願 意 重 述 義 大 利 現 在 所 負 的 

責 仔 確 實 強 調 安 全 理 事 會 有 從 A 行 動 的 耍 ， 但 小 

能認爲是推薦義大利加入聯合國的勖機我們應該 

准 許 義 大 利 入 會 ， 乃 是 因 爲 t 是 一 個 ^ 好 和 平 的 國 

家,而不是因爲E是一個聯合國監督下的管理當局。 

義 大 利 須 充 分 參 加 i l Ê 管 理 事 會 的 丄 作 祇 是 說 明 , 

；â予推薦的要，Ift小是提供推薦ft^SJl由。 

̶四反對義大利入會的國《1Ë小說義大利小 

属 備 套 章 第 四 條 ^ 一 項 的 要 求 及 條 件 在 一 九 四 八 

年四月十日舉行的安全理事會!;^二七 /L次會議中， 

一本人flf ;â̶次，贊同 

̶̶義大利加人聯合國，tg是拒絶專就義大利本身 

资 格 考 盧 ， 而 不 和 其 他 國 家 的 申 請 入 會 案 會 

同研究對於一個極有貢獻於文化及文化發展的國 

家，採此毫無理由的態度，實栎欠公正的，但是本 

人小^加W批評。 

一 五 閼 於 這 一 點 ， 本 人 只 要 提 出 國 際 法 院 

-九四八年五月二十八日發表的;^詢意a 2 就夠了， 

國際法院對大會一九四七年十一月十七日决譏案 

一一三乙(二）向該院提出的下開兩項間題，予"堅 

決的否定答覆 

聯合國之會員國如依憲章第四條被請於 

參阅國法院報吿省^家加入聩介國爲會S國之—1 
(憲章第四條）一九四八,五月二 f 八 日 a , 意 



否有權以未經上述第四條^ -項明白規定之檫 

準爲赞成某阈加入之條件？又該會崎阈在承認 

該條規定之條件巳由有關國家履行外，fS否更 

w其他國家與某一圃家同時被准加入聯合國爲 

投可,萝之外加條件？ 

- 六 我 們 雖 然 不 J 4 t t , 在 相 似 及 因 政 

治投機M由Ift投的否决，是否有效的微妙問題， 

袖 有 理 由 不 t t i i i r 其 是 否 合 法 我 們 爲 濫 用 所 謂 

否决權」事，在法理上與聯合國的文1^與精砷均小 

枏 符 審 咅 於 ， 四 條 第 一 項 中 明 白 規 定 

凡其他；！好和平之國家,接受本^章所载 

之義務，經本龃織if<S爲確,5並願盲履行該項義 

務者，得爲聯合國會員國。 

一七我們乂須再度力陳第二十七條第三項所 

«iuç的一致同f原則，不能解稃爲賦予安全理事& 

§•常任理*國w沒有範圍、沒^限制的權力，從事 

i t接違反窗章宗旨及>¥則的行斷我們在今山巿於 

I岛般無，中同»就有關國際和平與安全問題予五大 

WL特殊地k及責仟時，我們乃是希《1各％仟理事 

於使用ri/r謂否决權時，將極其審愼而且我們是具 

此項諒 j ^ ; ; ^的關於否决櫬的侖很多，01是對於 

Î全理事呵各常仟理事國負有代表全體會員國爲ciS: 

國際和平與安全，iflî非爲木身Jït求政治私利，行使 

種特桥的義務，^fiP很少論及，殊可遺铖。 

一八：W於鶉大利入會問題蘇聯代表團曾使用 

亨 决 權 ^ 於 蘇 聯 承 認 義 大 利 具 備 憲 章 第 四 條 所 规 

5 Ê爲聯合國會員國的一切條件，又承認所Wff綞義 

六利入*純本耆章第四條W外的理由的事實，可知 

聯代表圑是在濫用否決權因此，我們如何能夠 

4認蘇聯代表團所投的否决擧是合法的呢？ 

一 九 對 於 只 應 該 根 據 客 觀 與 法 律 檸 準 而 加 評 

一問題，竟然採舰強橫的態度，就是對一切國際 

，作某礎的最大打搫這種濫用否决權的行爲，使 

十個偉大而且歷史悠久、文化深厚的民族，無權對 

聯合國的工作提供有價値的貢獻，實在是對本*H織 

威嗜的重大打擊 

, 二 0 在 沒 有 結 束 這 - 篇 簡 短 陳 述 之 f t ! , 本 人 

願表示本國政府的堅决主張，贊同義大利的合法願 

I義大利？•就應;S參加我們的行列，用它的政治 

智慧與經驗及其文化的創造力量离惠我們，在促進 

和平與安全的共同大榮中與我們通力合作本入不 

得不余"！蘇聯政府放棄不准義大利加入聯合國爲會 

員國的荒謬瑜據，另採較爲合理及具有建5^性的態 

度，W處理這個問題，本組織各會員國要》-一本 

人雷述一遍，要求̶̶蘇聯政府採取符合憲阜宗旨 

及!？則，符合余山市創建聯合國時所表現的全世界 

二 一 主 席 依 呻 請 在 現 行 辯 論 中 發 言 的 代 

表名單，1È完全依BP其中的先後次序本席願WJH 

瓜多代表的資格發言。 

二 二 本 人 不 j i S 行 指 出 義 大 利 具 備 憲 章 第 四 

條所規定參加聯合國的種種條件，因爲這一點巳鋅 

在本理,會及大會中一再經人 i f明，義大利具備各 

種條件而有餘尤有進者，第四委員會通過法國提 

案，饞而大會通過該委員會所提出的决議草案，乃 

是第四委員&及大會最近對這個偉大國家的^高頟 

揚及精祌上的慰藉 

二 三 聯 合 國 絶 大 多 數 會 員 國 都 很 推 重 義 大 

利， i fe且表示希^能夠准許義大利入會。小論大食 

一九"ft—年十二月七日决議Ik將來有何f ife果，義大 

利至少現巳獲得本糾織歷史上空前未有的精神勝 

利。 

二 四 我 們 也 小 乂 , 详論大會最近决譏促請理事 

食推薦義大利立卽入會的理由，因爲法國及其他各 

國在第W委員會中均曾詳MÈ贊成這種辦法的理由 

若干代表也曾在理事會中詳加申述這種理由小《H 

W義大利的一般國際地位爲根據，而且也基护因聯 

合國委ilÊ^國管理索馬利蘭能管傾土及義大利雖非 

聯合國會員國，現正執行憲章規定的管理當局責 

任所造成的It勢 

二 i l 在第四委S曾針論這個181題時，本人曾 

說明本國欧府之所W願實熱烈贊同̶̶事實J , 本 

國政府確曾贊同——准許義大利參加聯合阈的若干 

理由。本人當時曾指出te瓜多是美洲各國組織的忠 

官會員一~"該組織是某於地理及經濟需耍而建立且 

爲六十年不斷發展M合作實験所造成的有力龃織。 

厄瓜多旣然是拉丁美洲國家的一子，就與拉丁各 

國如義大利、法國、西班牙及葡萄牙有堅強的連繋。 

我們的誥文、習俗、文化、S想及人生基本哲學最 

少有-部{3"與本人適纔所述的各歐洲國家有相似之 

處。 

二六義大利小《對我們的文明有重大影礬， 

而且拉丁美洲，有許多家庭與義大利人ft有血族的 

關係， 

二 七 我 I Û 得 法 國 代 表 有 一 次 在 安 全 理 事 會 中 

說 聯 合 國 如 ^ 沒 有 義 大 利 就 未 臻 完 備 本 人 完 全 同 

二 八 還 有 , 義 大 利 不 但 是 愛 好 和 平 的 圃 家 , 接 

《憲章所載的義務,確能並顔意履行該項義務，而且 

正如本人所巳經指出的一 



聯合阈曾一再w各種方式表示義大利參加本翱幟的 

願 镇 聯 合 國 會 員 國 分 九 十 的 顔 望 祇 闲 一 國 投 ^ 

反 f } j便頓成泡影 f克實現。 

二九在一九四七年八月二十一日舉行的安全 

理事會第一丸〇次會譏中，對於澳大利îîl提議應"! 

大會^爲適當的時間及條件F准許義大利加入聯合 

阈爲會員國的讒 Ik ,計有九票贊成，一^反對，棄 

權者~~'o 

三〇其後，推薦義大利入會的提案又於一九 

年十月一日舉行的第二〇六次會議，-九四八 

四月十日舉行的第二七九次會議，及一九四九^ 

九月十三H舉行的第ra四三次會議中分別付表決。 

每次i^j有九喿贊成，-mrx.%h棄權者一」只有最 

後一次有兩票反對，其中一禀係安全SS,會常仟理 

V 國 所 投 。 

三 - - 我 們 都 記 得 在 一 九 四 t : 年 十 一 月 二 十 二 

日第二二一次會議中也曾審讒過這個問題，但因投 

蕻反對義大利的那個安全理事會常任理事國表示態 

度仍然不變，所W理事會就小得小回報大會說大會 

所建議的重新審；^,並無結果，曲且理事會a暫停 

審譏，W便各常任理亊國自行磋商 

三 二 大 會 也 曾 一 再 表 示 同 様 的 顔 ^ 我 們 都 

着^#"^九四七年十一月十七H的决譏ife—一三(二） 

— 特 別 是 决 議 案 一 - 三 己 （ 二 ) ， 一-及一九四八 

年十二月八H的決議lis—九七(三）一特別是決議 

I k 一九七甲（三）-一 U及一九四九年十一月二十二 

H的決m案二九六（四）-一特別是决讒He 二九六C 

(四） 

三三小《此也，大會在於決譏I fe四九五（‧£) 

中，憶及決譏案二九六(四）之餘，1fe請安全理,會 

依 决 議 案 之 規 定 - 齄 績 審 讒 各 申 請 書 大 會 所 

有各决;^案都直接或問接表示聯合國希求會籍普及 

的願望這種願望具見於每一項决議中，而且除憲 

章第四條第一項所規ÎJÉ者外，不附其他仟何限制或 

條件决譏lis̶九七乙（三)特別指出大會備悉一般 

實見俞贊成聯合國應*普逼性 

三四大會於决讒案二九六、^四）中稱凡具有 

憲章第四條所載入會資格之申諳國均應准如所睛， 

此節對聯合國之發展至爲重要換言之，該决讒象 

又重申會籍普及的願望。 

； 大會於一九四七年、一九四八年及一九 

四九年地利、芬蘭、蹙爾蘭、義大利、約但〖外約 

但）、及葡1；<1牙諸申誚書作有利的建逄，於一九四八 

年及一九四九年對錤蘭申請書，及一九四九:^對尼 

治爾及韓國申請書作有利的建譏，都足W表現聯合 

阈希灰會籍普及的一貫願^。言搀之，一九四九年 

中待决的十四國申請耆中，大會曾建讒准許九國入 

會，16曾屢次特別建讒准許義大利入會。 

三 六 厄 瓜 多 代 表 圑 爲 如 果 確 化 1 6 顔 意 履 行 

啬章所載義務所的有國家都fif參加本糾織，就顯然 

可W有助於聯合國維拧國際和平與安全的T作。 

三 t 所 謂 小 國 如 果 能 夠 與 安 全 理 亊 會 各 常 仟 

理*^國合作，促成協議，打破義大利入會間題的僵 

局，就可W有很大的貢獻，中小國家最近在大會第 

一委員會中提議各大國直接接洽，結果產生了一個 

研究調節及裁减1?備提^的小扭委員會，由此可見， 

中小國家的行勖有何功效。 

三 八 此 外 ， 本 人 認 爲 我 們 應 該 竭 翁 所 保 

證理事會此次能夠一致同f作有利的推薦。如果不 

能一致同奮作有利的推薦——巴西代表似巳暗示有 

此可能一一就會使人ft各有闢規定的解稃，各項規 

定 W 實 際 範 園 ， 安 全 理 , 會 處 理 的 結 果 ， 去 全 理 事 

會的表决情形，W及准許申請國入會的稃序等，都 

發 生 懷 疑 本 人 是 說 厄 瓜 多 代 表 圑 懐 疑 ， i f l i 是 聯 

合國各會藏國所共有的懷疑J這可W從大會若干次 

會讒的"論及請國際法院發表諮詢實a的要《 je中貝 

之。 

三 九 我 們 都 知 道 安 全 理 事 會 f « l 於 類 似 木 案 6 ^ 

*件，都曾引用若干先例，從大會的若干决議案中. 

也顯然可見大會備悉這種先例，俱是我們 i i i須承翳 

丄文所述的解釋遭受了懷疑，或者說產生了各種+ 

同的解释這些解釋發生於憲章第四條、第二十 

條及第二十七條的字旨及性資，久任國際法院法1' 

的著名法舉家Mr A z e v e d o 對 此 曾 有 列 論 3 荷 蘭 》 : 

巴西代表所述及的國際法院一九四八年五月二十 / i 

日諮詢意見對此也有懷疑 

四 0 國 際 法 院 一 九 五 0 年 三 月 三 日 所 發 表 的 

i;?!F詢意g也未能解决根本問題。法院iiîs詢意a書Ôfl 

正文說 4 

因 此 稗 因 ， 

法院， 

W十二袅對二票， 

認爲依照憲章第四條第二項之規定，如È 

申讃國未能獲得法定多數票或因一浩任理事國 

對推薦入會之决讒案投否决袅J致安全理事# 

小能提出准予入會之推薦時，大會小能W决讖 

准許國家加入聯合國爲會員國。 

'參閲國t^rZÈ院ftS書大含對准畔國家加入聯合國1,1題之 
權限一九五0年三月=日諮咱意£，第二十二至三十pq 
P o 

同‧h,第十頁。 



四 一 但 是 上 述 諮 詢 意 見 係 w 假 定 安 全 理 事 會 

無所推薦爲根據。本人再說一遍ËJ<1假定安全理事 

會無所推薦爲根據。法院在官怖其諮詢意aw前,食 

對 搠 題 的 各 方 面 加 W 揿 5 t 它 說 5 

耍求發表諮詢意見者係假定安全理事會 

於 將 推 薦 I f e 什 表 决 後 ， 就 表 决 結 果 ^ 爲 推 薦 I k 

B未 i f e獲得法定多數或因一常任理事國投否決 

襄 而 未 得 通 ; a 闲 之 此 項 耍 & 係 大 會 遇 有 

安全理事會無所推薦時 i f i i言。 

本人再說一次安全理事會無所推薦。法院又說， 

要 * 發 表 ^ 詢 意 昆 之 H 的 i f e 非 决 定 安 全 

表决程序之規定，尤非請法院檢 f t—常任理事 

國之否决票是否能否决獲有七同奮票W上之推 

薦 現 向 法 院 提 出 之 間 題 僅 假 定 舞 所 推 薦 。 

ra此，法院傅缉决定大會於安全理事會未 

提出推薦時，能否决議准許國家入會。 

四 二 本 人 適 纔 宣 讀 的 各 段 極 關 , 要 ， 同 時 

乜使我們對於條文的解稃更沒有把握，過*巳經* 

IT多會員國代表圑表示這種疑慮。 

四 三 如 果 我 們 就 — — 我 用 法 院 自 己 的 話 - 一 

安全M事會對於申請乂會間題應如何適用其關於 

绫 决 , 序 之 規 定 一常仟理争國之否决喿是否能 

否 决 獲 , 七 同 意 ^ " 上 之 推 薦 的 問 題 ， 諮 詢 法 院 意 

晃，本人小知道法院會提出什麽意見。誰知道法院 

s這樣措辭的問題將如何冉覆？ 

四 四 再 者 , J u d g e Azevedo及Judge Alvaic? « 
扭 曾 投 隳 反 對 法 院 一 九 年 三 月 三 日 W 發 表 的 諮 

詢意見的正文部分6這是很富有意義的事。 

ra玉此外，其他若干著名權威的意見，也表 

同樣的主張，或是達到與Judge Azevedo相同的 

mm. 

w 六 鑪 於 問 題 之 梭 雜 ， 與 將 来 可 能 螢 生 的 槠 

勢，我們最好"沉肴的態度來審譏考慮法國代表的 

决譏草案,俾得達到厄瓜多代表圑再行重述的希镇， 

Èlf全體一致適過該案。 

四七〗 [ L瓜多代表團預備投象赞成現下鍮的 

各常仟理事圃獲得較多的時問後 

我 們 大 家 也 可 W 承 

此機會更澈底地考盧--切可能的辦法，避免拒絕義 

大利及此後申請入會而又沒有充分理由扭絕其申請 

的國家加入聯合國。 

四 八 我 個 人 認 爲 如 果 只 是 對 某 - 申 請 國 的 資 

格螢生疑問，最好是投禀准入會，因爲加入聯合 

阈 之 後 也 許 可 W 使 該 國 的 行 , 不 逾 越 憲 章 的 範 園 ， 

並且確保它的獨立。如果不予這稗國家W參加自由 

世界的機會,似非全體之)m,這是我個人的意見。在 

遇有這撺情,時，本人赏然還要向本圃政府請示 

四 九 《 H 是 ， 這 是 將 來 的 問 題 我 們 現 在 先 考 

慮 義 大 利 W 問 題 此 案 樺 爲 重 要 ， 我 們 應 該 研 究 a i 

要的辦法，俾使那摑偉大及友善的國家能夠加入聯 

同前,第十二H至第二 f "—真C 

Ï O Ml VON B A L L U S E C K (荷蘭）本人深 

信各位理事鑑於荷蘭自聯合國成立"來就本龃織會 

鐯間題所採取W—貫政策，對於荷蘭代表團將再行 

熱烈贊成准許意大利入會的提案一舉，當不"爲!"苍。 

在過去腠次訂論義大利入會問題時，荷蘭代表曾多 

所陳述，說明爲什麼今日的義大利具備會員國资格 

的種種理由。我們g«爲這些理由是無可爭辯的,事實 

上 也 沒 有 人 對 之 有 所 爭 論 所 " 本 人 就 小 必 再 行 列 

舉 這 些 理 由 並 且 ， 在 本 人 " 前 發 言 的 法 圃 及 其 他 

各國代表也都有很精到的說明。 

五一關於這一點，本人只願指出在本届大會 

的一般辯鍮中，荷繭外交部長曾表示他對於義大利 

雖得有本組織絕大多數會員國的赞助，至今仍未能 

加入聯合國-事，深感遺慽。正如本人所說的，Ml 

Stikker的陳述只是踅申荷蘭所一再表示的意昆就 

義大利問題rfil言，荷蘭於一九四八年夏季義大利最 

初提出入會申諭書時，就主張准予入會其後我們 

每年都看見那一盒辯論反復上演，Jdl與本問題全然 

無關的理由， l i f t ih義大利參加我們的行列 

五二有人一再説；义對義大利入會的理由始 

終小是 i^ t憲章第四條第一項W規定爲根據的，所W 

是與國際法院一九四八年五月二十八日的諮詢意見 

#突。大#強瀾這禅說法的决議案於一九四八年及 

—九四九年獲得綞大多數的赞助，顦然表現了聯合 

國的么 、意我們詆爲上述國際法院諮詢意見所確定 

^法律地位，並不因其一丸五〇年三月三日關於奄 

章 第 四 條 第 二 項 解 釋 間 題 的 詢 意 見 而 有 所 改 變 。 

換言之，我們雖然尊重並且同意法院的意見，認爲 

在安全理,會因一常任理事國對推薦國家入會决譏 

案投否决菓>Jl致未能提出薦推時，大會不得W决議 

b 但 是 我 們 同 時 也 同 



様 尊 审 一 九 四 八 年 ï 月 的 ^ 詢 f 見 J 將 爲 合 圃 會 

R 阈 在 法 理 上 無 權 W 未 猙 憲 章 第 四 條 $ — 項 明 文 规 

5é之撐準爲同意一阈入會之條件3 

：E三從本人的一般陳述中，就可iill顯見如果 

依押常規，再向本理事會提出義大利入會W題時,本 

國政府將毫>F通疑地投禀赞成推薦義大利入會。倂 

是，我們今日卻遇到一個新的重要事實，卽大會認 

爲義大利應筲託管理事會的理•阈。據我們看來,本 

理事會不能不承認這悃意見的影嚇關係]依照憲阜 

規定，除去准許一侗非食員國加入聯合國爲正式會 

員阈外，別無其他合理辦法使,國參加本糾織主耍 

機關ft^工作。如果不准義大利加入聯合國爲會員國， 

仍要$履行聯合國g>r委託的貴仟，則會造成什麼 

情勢呢?果屬如此¥^話，我們就在託管理事會中造成 

兩搏理事國，一榑是兼有權利與義務的理事國，一 

榑是只有義務的理事國，從情理說來，我們能夠耍 

农義大利扣任託管領土管理國的義務，在對該頜 

土有所决議時不准B享受投菓力某本權利鵰？本人 

認爲這稗淸勢旣不合理，又不公平。本人願意指出 

大會一九‧£ 一年十二月七日決讖粜的措詞/Ë說"應 

使義大利確能充分切實履行上述責仟，因而"義大 

利必須成爲託管理事會理事國，且爲此目的iii須准 

、其加入聯合圃爲會員國。' 

五m最後,我們可"從另一方面來看這個間 

題 本 人 適 纔 說 遇 ， 

阈的問題， 

的唯一檫準，就是憲聿第四條第一項所載％條件。本 

人認《木龃織決定委齄義大利管理索馬利蘭託管領 

土 時 ， 也 曹 W 同 樣 撐 準 爲 根 據 本 人 甚 且 可 W 說 賦 

千某一國家"管理非自治民族M特殊責任時所應有 

的摞準,較准許申讃國入會的標準還要厳格。本人詆 

爲 糊 不 論 從 那 — 

大利立卽加入聯合國爲會員國。 

五五爲了這個目的，法國代表提出了一個我 

們 認 爲 極 其 簡 單 明 瞭 i f t 且 爲 我 們 所 赞 同 的 提 案 因 

此本人切望某一個常仟理事國不再投否决票來使我 

們不能提出完全符合憲章精砷與文及支持陚義大 

利 W 託 管 責 任 的 大 會 決 譏 的 推 薦 依 押 憲 章 國 際 託 

管制度章中第t:十六條的規定，這稗責任的基本目 

ft'J之一是促進阈際和平及安全。 

五六 Sir Benegal N RAU ( 印 度 ） 隳 於 各 方 

巳錚提出的各項陳述，本人發言將力*簡短， 

f 七 

見，已經屢次說明 

條第一項，因在計窬中a摔官讀*次所 id i木人不必 

苒讀、本國政府認爲有許多阈家，例如印度的鄰邦 

錫蘭及尼泊爾，A備道稗條件，有加入聯合國爲食 

員 國 的 赘 格 所 W 應 該 准 t 們 全 體 加 入 聯 合 國 — — 

這 是 本 阈 政 府 的 立 場 是 ， 在 不 妨 礙 這 稗 立 場 的 

情 ^ 下 ， 我 們 熱 赞 助 > 會 一 九 i 一 年 十 二 月 七 H 

的特別決議粜，根據決議案中所述的外加輝由，准 

許義大利；^會木人用"外加理由"字樣，因爲准許 

入會根木資格具載於憲章第四條第--項。押本國政 

府 M 意 a , 義 大 利 具 有 這 稗 資 格 嚴 格 說 來 ， 這 些 

外 加 理 由 並 非 准 許 一 圃 入 會 所 乂 雷 的 ， 由 於 這 

» 理 由 更 使 該 國 的 入 會 M 題 成 爲 一 悃 須 解 决 的 問 

題 

五 八 因 此 ， 印 度 代 表 圑 當 將 投 ^ 贊 成 法 國 代 

表提出的决譏草lis 

五 九 主 席 本 席 贓 向 理 事 會 各 位 f l i 事 報 吿 赘 

言人名軍丄尙有中闞、英聯王國、士耳其及蘇維埃社 

會主義共和國聯鼸四國代表等待依次發言本席相 

信有若干瑰,今日下午及傍晚ST有W會。R此J不知 

甩在應否卽行散會，改H再舉行會議，聽取名單上 

所列各位代表的陳述， 

六 0 如 無 意 昆 - 木 席 赏 將 宣 吿 散 會 。 

六一 Sir Gladwyn J E B B (英聯王國）本人損 

不願意違背安全理事會ft^公盲。是，我悃人譖;iî 

名 單 上 現 在 只 剰 四 位 代 表 ， 我 們 似 可 齄 績 開 會 ^ 

想 本 次 會 讖 開 到 午 後 六 時 也 可 了 一一那是我把 

Am散會的時脚我們繼績開會到那個時候， id悝 

齄取四位代表的陳述，並無任何小便之處，本人M 

演說大槪只有三四分鐘就夠了。 

六二 Mr M A L I K (蘇锥埃St會主義共和國聨 

sa)木人認爲主席的提議較爲妥善，理由如下 

六 三 發 言 \ 名 單 上 計 有 四 位 代 表 ， 願 就 現 下 

針論的間題發表意見列名於本人之前的有三位代 

表 ' ， 如 果 照 4 8 聯 王 圃 的 代 表 所 說W , 每 位 發 言 四 分 

鐘,最少就耍十二分鐘，然後又耍用十二分鐘傅譯， 

一共需時二十四分鐘。現在a經午後玉時二十八分P 

在這三位代表發言後，本人就沒有多少時間發言了。 

i j L a 本 人 將 W 俄 語 發 言 ， 所 W 需 要 兩 次 傳 譯 。 這 個 

會到六時後還開不完，時間過晚，難免發生困難。 

六 四 因 此 ， 木 人 鼸 爲 主 席 的 提 酶 拫 妥 當 

六 五 主 席 現 I F 各 方 實 昆 不 同 ， 本 席 擬 將 應 否 

散會的問題付表決但是，美國代表耍求狻言。 

六六 Mr GROSS ( 美 利 堅 合 汆 國 ） 本 人 並 f 

反對蘇脚代表就時間間鏰所狻表的意見，ta是本义 



認爲此閫所牽î$者不伟是時間問齄。木人尙未列名 

於陡言人名單，但是本人也預備要求發言， te且如 

果錄言，就會超過三分鐘。鑑於本問題於過去幾 i f 

來的輕過，及蘇聯代表的行動,使大會及安全理事會 

所明白表示的大多數意志不能實現，木人?? i爲M事 

會各理事國有權期待蘇聯代表圑提出明白確實的决 

定，作爲審譏本寧項的某礎。鑑於這個間題之切， 

本人代表美國代表圑，保留,今日會議中根據蘇聯 

代褒發言的性質提出陳述的權利a如果不能確知蘇 

聯對大會向我們提出的建議採取什糜態度，木代表 

圃將樺戚不安 

六 七 主 席 本 席 適 纔 a 經 說 過 , 各 位 理 , 的 f 

M<不同，本人擬將今晚應否繼續舉行安全理事會本 

次 會 讖 ¥ 1 問 題 付 表 决 美 國 代 表 現 在 栗 求 就 疗 間 

題發言，本席請美國代表發言J 

六 八 M r GROSS (美利堅合汆阈），本人耍Je 

就程序間題發言，說明本代表團的能度，如甲蘇聯 

代表現在不預備就這摑問題發言，本人就不;^對散 

會如果蘇聯代表預備在今天發言，本人就要求保 

留本代表閒對於蘇聯陳述及其他陳述提出適赏評論 

^ 權 利 如 此 本 人 就 很 希 镇 能 在 木 次 會 讖 中 發 言 。 

®就是本代表團19態度。 

六 九 M r M A L I K (蘇維埃龀會主義共和阈聯 

ÎB)美國代我對本人的陳述如此 *視,實深榮宰。 

a就本人Ifif言，我很顔,聽那三位預定在我前曲螢 

豸 者 的 本 人 a 經 說 過 ， 在 他 們 狻 言 之 後 我 再 

&言，我的陳述卻小Ik四分鐘。此外還要傳譯兩次。 

11圃代表又要魈我之後發言,其後又要傳譯一次，這 

圃會讖就要開到七點鐘。 

七〇因此,本人再度聲明贊成主席的提議。我 

M可W在Hfl天上午或任何時間開會，W便所*代表 

W 常 例 發 言 。 就 我 本 人 r f t f 論 ， 我 在 任 何 時 閱 發 

言，今天、明天、後天，那一天方便就在那一天。 

七 一 主 席 就 本 席 而 論 , 我 完 全 明 睞 每 一 個 代 

表國的餓度每一個代表画都有充分機會，小 fHi iT 

W解释其本國政府的觀念，也可W評输其他代表圑 

^ 言 鹼 安 全 理 亊 會 於 I t i i f 實 體 問 題 時 素 來 如 此 。 

七 二 本 席 完 全 聽 從 安 全 理 事 會 指 揮 ， 在 本 月 

一任何時間開會都可W。 

七 三 因 此 ， 本 鹿 現 將 應 否 饞 耱 開 會 或 延 會 1 ^ 

拇題交付表决 

皋手表决，結果如下 

赞成者厄瓜多、法蘭西、印度、藓維埃瓧食主義 

共和國聯盟。 

反對者屮國、大不列顦及北愛蘭聯合王闺、美 

利堅合汆圃 

棄權者巴西、荷蘭、士耳其、南渐拉夫。 

4 ^ 四 主 席 本 席 3 ? 爲 理 事 會 的 决 定 意 在 希 望 

今晚織櫝開,。因此，本席卽請中國代表發言。 

是蘇聯代表要求先就稃序問題發言。 

七 五 M r M\UK (蘇維埃社會主義共和圃聯 

盟）表决的結果不太確定，本人鼸爲最好再表决一 

次，看誰赞成醮績開會。 

t : 六 主 席 本 席 認 ï l 這 不 ^ 是 再 * 複 一 次 ， 

多费幾分鐘時閱罷了 如果理事會願意的話，我們 

可W先齄一二位代表發言。現 f fa餒是:E時四十三 

分了，如果躲聯代表正式提出停會或延會的勖議，本 

席當將該項提議付表決。是本席不能 W主席的资 

格提出這稗勖議， 

七 b Mr M A L I K (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟 ） 全 憑 主 席 i l 裁 

b 八 蔣 先 生 （ 中 國 ） 本 人 發 言 將 力 求 簡 。 法 

國代表於提出决讒草案時首先向理事會各位理,指 

出義大利對欧洲文明的偉大貢獻中國文朋的起源 

與發展與歐洲文明兩不枏干，W此，本人不便對法 

阈代表慷述中的這-部13^ ,所^論。本人只顔盲提 

出兩點來，略加評述。 

匕九一，本人《 IS爲法阈代表申論義大利對 

欧洲文朗的賈獻，最稱允當，因爲法國對於歐洲文 

明也有重大貢獻第二，歐洲及歐洲文明雖處於今 

日搏禅困難、惶感、外來批評、及內在檢討的境遇 

仍然不失其爲世界生话的重要因素。不論我們是就 

各申請國，或甚至就現有的聯合國六十個會員國而 

言，本人深信義大利在道義丄所具,加入聯合國爲 

會員國M權利，絶對不在任何國#：之下本人認爲 

這一點極關雷耍。就道義觐點求看本人深信義大利 

* 加 入 我 們 偉 大 的 钳 織 的 充 分 權 利 本 人 說 這 一 句 

話 時 , 1 f e 沒 有 遠 束 或 歐 洲 那 一 段 法 西 斯 歷 史 , W 

是我欣然而且誠懇地承義大利自第二次世界大戰 

結 束 來 ， 在 政 治 及 經 濟 方 面 均 , 重 大 進 步 當 今 

沒有人能夠否認義大利在世界上所居的重要地位。 

八 〇 除此之外，本人並願指出義大利顯然具 

備憲章中所規定的一切入會資格我們現正要請義 

大利扭任索馬利蘭力管理當局中國代表 M称爲重 

/fig此項《託，我們希望索馬利蘭人民能夠餹爲聯合 

國也極其重成此項委i£。爲=<g馬利覷計，爲便利及 

有效實施這個託管制度 ft ,本糾絨應該儘早准許義 

大利加入爲會員國 



八一因爲這稗榑瑾由，中國代表圑當將投擧 

贊成法國代表圑的决議草Ik 

八二 Sir Gladwyn J E B B (英聯王國）現在時 

間 已 晚 本 人 P 擬 很 簡 短 地 追 隨 今 日 午 後 & 錚 發 言 

的各位理事之後，對義大利民族表示敬意義大利 

一日不能參加我們的行列，我們會一日感到受拌 

及若有听失 i t f t言之，我們"^會咸到有-個先進阈 

汆可W對我們的共同使命有雷大貢獻的文化，竟因 

不 入 , r f i ï > P 克 作 此 貢 獻 新 義 大 利 巳 經 肅 淸 了 法 

西斯主義的遺毒,我們應^歡迎它參加我們的行列。 

木人深信凡是我們能夠對某一問題表示一致同意， 

我 們 都 願 儘 速 作 此 表 " ^ 關 這 一 點 ， 我 《 我 們 在 

原刖上县一致同意的。 

八三何是，我們大家都知道，赛大利之所W 

至今尙未能加入聯â"國，是由於其他的原因，而與 

義大利本身的资格毫無闢涉 

八 四 當 然 " - 至 少 本 國 欧 府 看 來 — — 還 有 

許多其他國家與義大利同梯有加入聯合國的資格。 

本人現在單提義大利問題，絕對Afî&被IS爲是看 

其 他 阈 家 的 要 求 不 過 ， 我 們 大 家 都 知 我 們 現 

在听審議的乃是一件要半我們注意早H准許義大利 

人 會 的 特 別 理 由 大 會 A 瀵 ! k 。 

八 î 這 個 理 由 非 常 簡 單 。 大 會 委 託 義 大 利 管 

m索H利蘭託管領土。義大利要最高'Kl效率屙 

fr 在 這 方 責 任 ， 就 鹰 该 加 ; * 託 管 理 事 鲁 爲 理 

, 國 ， 這 是 很 H i ! 顯 的 # 是 要 加 ; 管 理 事 會 爲 

理事國，依照憲章規定，就乂須加入聯合國爲會員 

國 不 可 間 題 所 在 ， 簡 明 易 曉 。 

八 六 過 去 歷 次 ^ 論 這 個 問 題 時 ， 蘇 聯 代 表 及 

其贊助者並小反對義大利入會。小過，Ë們提出了 

許多條件據本國政府看來，它們毫無提出這榑條 

件"權利。本人認爲這决小是達成國際互信的辦法。 

八 b 長 此 用 與 義 大 利 毫 無 閼 係 的 原 因 ， 使 義 

大利這榑偉大、文明、有效率、有建設精砷的國家被 

摒於聯合國之外，這有什麼理由可言？對一個圃家如 

能成爲聯合國會員國，]!«可^«建立世界和平及繁 

榮有,大貢獻W國家，爲什麼如此強横地小准g加 

入本扭織？在這一方面我實在找小出有任何站 

的 理 由 具 有 這 稗 意 見 ' 。 也 不 限 , 英 聯T國 代 表 》1 

rfffa理事會大多數理事國a錚一再承義大利有 

资格加入聯合國爲會員國，而且我們大家也都知道J 

大會絕大多數钟員國最近也承Eg這一點。， 

八八讓大家在此一致投票贊同推薦義大利入 

會)^；«此間題獲得澈底的解决如果我們能夠如此 

作，大會也乂樂於HP辦 

八 九 M r S \ R P E R (土耳其）大會的一九: ÏT 

一年十二月七日决潘Ik建譏安全理i葬會應儘速對《g 

决JiillS加W考慮，從而推薦義大利立卽成爲聯合阈 

會員國。 

九〇申請圃人會間題過去曾粹聯合國各機關 

一 If盡pT論,各代表囿對這個間題的意見10巳確定_^且 

爲衆所周知。事實丄，安全理事會及大會討输這個 

問題，a有四年之久，、 1È且提請國際法院發表諮詢意 

見 是 ， 木 人 願 略 述 土 耳 其 對 這 個 問 題 的 - 般 態 

度 

九 一 我 們 ^ 爲 - - - 聯 合 國 絕 大 多 數 會 員 國 的 

，見也是如此——這個問題鲔單明瞭。憲章第W條 

第 一 項 規 定 准 許 申 請 國 加 入 聯 合 國 爲 # 員 圃 的 條 

件，計有（一)愛好和平的阈家,（二)接受窻章所载 

^mm.及(三)確能並願意膛行該項義務。這些乃 

是加入聯合國所乂需^條件，剁無其他。因此，我 

們對於每一M要求准予入會的申請書，都應該依據 

這三項條件决定，小再有其他考虜。對於這一點， 

我們毫無疑M ,因爲不 fH聯合國綞大多數會員圃的 

意見如此，國際法院的^詢盲昆也證明了這一點。 

九 二 闲 此 ， 我 們 乂 須 考 盧 某 一 申 請 國 圼 否 具 

懾憲阜第W條第一項所載的條件。各旨員阈於决定 

是否pjw准許申請國入會的間題時，只能在該申請 

國是否具備這些條件方面有所考虜，這是各會員國 

及其代表圑的责任在聯合國這稗W民主原則爲根 

據的組織中，只有對各申請國依其木身優劣予W考 

慮 纔 能 完 成 這 稗 責 任 否 則 就 未 能 予 各 個 間 題 W 其 

應得的愼雷考慮。 

九三在說明我們對這稗問題的一般意見後_» 

木人顔《t現下審議中的大會决讒集，依據適饞所述 

的 一 般 " 刖 ， 對 略 加 檢 計 。 

九 四 大 會 建 蘿 安 全 理 事 會 儘 ; è 對 本 决 s i y f e 

加w考慮，從 r f j j推薦義大利立卽成爲聯合國會員 

國 當 然 , 義 大 利 加 人 聯 合 國 爲 會 員 國 的 問 題 i f e 小 

自今日始，在安全理,會與大會中巳綞t î論了好幾 

次在大會中，本代表圃每次都赞成准許義大利入 

會 我 們 對 於 贊 成 ^ 許 義 大 利 人 仔 何 提 桊 都 曾 

投票贊成,因爲我們相信義大利Ji愛好和平的國家_» 

確並願意履行憲阜所載的義務，龙巳宜佈接受此 

項義務，因此,義大利具慷憲章第四條第一項所載的 

人會條件。我們對這個間題的能度小變我們仍然 

相 信 義 大 利 具 慷 i 切 條 件 ， 絕 對 應 該 准 Î 參 加 本 糾 

織爲會員國並且，義大利也確實1?明了它很有资 

格成爲本钳蛾的會員國。 



九王事實上，依8^憲章，申請國所需M入食 

條件，除爲愛好和平的國家外，Ë應^宣佈接受憲 

章所載的義務，16經木银織認爲確,Mfe願意履行此 

項義務就義大利間題而言，我們有確實辩據，可 

W l f 明 Ë 具 備 這 》 條 件 義 大 剁 个 宣 怖 接 受 此 項 

義務，1ê且承微憲审所規定的甫大賁仟，負责管理 

索馬利蘭,吒管領土因此，義大剁Pj與正顯示它願 

意1È確能履行憲章所規定的義務這已粹C出我們 

所能期镇於申請國者。 

九六我們現下所審—桌的大舞决議ife«，i在第m 

委,會中係 f e i五十《 f e對五覃通^所w那攔决議 I k 

是 表 現 聯 合 國 絕 大 多 數 會 員 國 ^ f ^ , 它 明 白 衷 示 

絕大多數,考崎國判定義大利具備會員國f力條件及资 

格 我 們 爲 在 委 託 義 大 利 W 聯 合 國 的 名 義 負 責 管 

理託管領士時就巳錚宣佈此項判斷。丙此，士耳其 

代 表 闋 , 木 次 屆 會 中 對 大 會 决 議 也 表 赞 助 # 投 可 

决-幾 

九 七 我 們 - 木 在 大 會 中 所 持 的 立 場 ， â { f 爲 安 

全理事會應该推薦褰大利成爲聯合國％員國。因此， 

我們决W全力赞助法國代表圑所提的决譏葶 l is ,或 

任何其他相同的决讒或决議草案。 

MrN M A L I K (條維埃社會主義共和國聯盟）發 

言。（^文^第一一0至一"SO段。 

九 八 主 席 請 間 各 位 理 事 及 適 纔 發 言 的 蘇 聯 

R;表因藜橫時間已晚，Mr Malik的演說是現在傳 

,，，還是留到T次會譲辦理？ 

九 九 M r MAI n〈（蘇锥埃社會主義共和國聯 

s a ) 這 個 間 題 小 能 t t 喻 我 們 巳 經 决 定 饞 績 舉 行 此 

次會譏，Ift且本人早就聲明將W俄語發言，且需W 

英法二文連續傅譯現在提出這個問題來，木人颇 

覺 奇 * 。 本 人 要 * 主 席 着 傅 > ^ 員 傅 木 人 ^ ^ 陳 述 ， ^ 

使我們躐續進行工作。 

— 〇 0 主 席 關 於 延 會 問 題 本 席 提 請 理 事 會 

公决時，理事會的决定是小延會，理事會過去É議 

因 爲 代 表 镟 言 後 時 間 a 晚 經 獲 同 意 將 傅 譯 工 改 至 

下次會讒開始辦理而卽行延會者巳非一次。化是,如 

果蘇聯代表對這一點有任何意昆，如果理事#不反 

n,主席决無異議 

一 〇 — M r GROSS (美利堅合汆國）木人可 

y i 留 在 此 地 蛾 櫝 開 , 如 果 各 位 理 事 覺 得 改 今 晚 

羯 會 更 爲 方 便 w r s , 本 人 屆 時 也 可 W 前 來 ， 無 論 如 

可,本人希望有iii"就他入所提出的各點，特別是曲 

猝美阈政府政策及行動的各點，加W評論木人 

g現在繼績開會或今晚再來開會都是一様 

—〇二 Mr M A I I K (蘇維埃社會主義共^豳 

聯盟）主席叫木入發言巳是下午六時W後的事一 

大槪是六?Jî十分或十一分。因此在木人開始發言時 

巳 經 過 了 平 時 散 會 的 時 閫 我 是 根 據 理 , 會 决 定 纔 

績工作的决瀵行事的，所W我們現在小能再行提出 

傳譯的問題。 

— 0 三 木 人 要 4 ^ 傳 譯 我 的 陳 遠 ， 特 別 因 爲 美 

國代表要就我的陳述有所評揄安全理事會中沒有 

在聽耽傳譯之前就對某一陳述提出答覆的前例。 

—〇四如果美國代表堅持要對我的陳述提出 

答覆，我就要堅持傳譯我的陳述，艤績工作。 

— 〇 5 Mr C H A U V E L ( 法 蘭 西 ） 木 人 听 耍 

說 r i 只 是 我 們 到 了 這 個 階 是 好 還 : ë : 艤 績 工 作 。 

我自己个晚有約會，晚飯後實難再來開會。 

一 〇 六 主 席 木 席 因 爲 身 爲 瑰 事 ^ 主 席 ， 應 

法 國 衆 , 院 譏 長 及 參 s f e 院 譏 長 的 邀 有 一 個 公 務 g 

會倂县，如粱理事會决定不延會，木席自有艢績 

主持*讓的責仟。 

一 〇 七 現 請 傳 員 傳 f ^ 。 

一 〇 八 M r M\in〈 f蘇維埃fiK，主義共和國 

聯盟）如果可能，木人要求破例先W央g¦î傳誇，W. 

便査核傳，有無錯誤。 

̶ 〇 九 主 席 我 們 可 W 破 例 採 収 這 榑 辦 法 。 請 

傳譯員開始傳Ff。 

蘇聯代表演說1^譯文如1^。 

一 0 Mr MAI IK (蘇維埃SI會主義共和國 

聯 S i ) 大 會 送 請 安 全 理 , 會 審 譏 的 一 九 王 一 年 十 二 

月 k 日 義 利 充 分 參 加 託 管 理 事 會 工 作 問 題 决 議 I k 
可W證朋賙於申請國入食間題，仍然在sa法規避憲 

章有關條款及讓事規則中規5É審議申請國入會問題 

M正當程序。 

這個决ayk的眞正目的是在藉口避* 

W<î、正無私的態度，te依據聯合國憲章，審讒整個 

申請國入會問題。 

̃ " 二 我 們 盡 知 過 去 爲 求 達 到 這 稗 目 所 用 

的禅榑詭計與手段,例如提請國際法院發表意見,屢 

次違反憲章，避免由安全《事會解决申請國入會問 

題等皆M^o 

一 三 各 位 理 事 都 知 羞 ， 所 * 這 》 企 圖 皆 巳 

完全失敗。何是那要想違反憲章者仍然執不悟， 

還在5£法找新的規避辦法特別値得法意的导現由 

理事#審議的决—隶草Ife是在A:會第四委員會中提出 

力，但是人氽都知道;^委員^"從夾就管到申請阈 

加入聯合圃爲禽員國的問題。第四委員會無權計論 

這 禅 間 題 它 的 職 掌 及 權 力 限 於 聯 合 國 害 章 第 十 

二章及第十三章中所规定的有關託管協定各間題。 



一一四申請國入售間題不屬於第四委員會管 

精範阇之內，第四委員#無權檢計這個問題或提議 

仟何有關的决讒集或建讓，這個問題！"覉於第一委 

R 會 主 管 範 圃 之 內 ， 應 該 送 交 該 委 員 會 審 議 那 》 

違反申請阈入會旣定程的人忽忙到竟不 r 'o有權寸 

s i r 這 個 問 題 的 1 ^ 一 委 員 提 出 的 地 步 他 們 故 捨 正 

路而不由，反想利用第四委員會* fë徑。 

̶ a 義 大 利 加 入 W 合 國 爲 員 國 的 間 逋 小 

在有權計論 這摑問 l g 的一委,會中提出，而 f f î S 

四 委 員 會 中 提 出 ， 還 用 義 大 利 充 分 參 加 託 管 

理 事 工 作 問 題 的 標 題 作 僞 装 ， 完 全 ^ J û T 玩 弄 

這 種 手 者 的 眞 像 ， 也 明 白 表 現 了 他 們 想 阇 子 達 

到這種目檸的詭計 

一一六從决瀵Ik的案夂看來，可蓖它的目的 

是《用義大利負責管理索馬利蘭託管領+的理由， 

爲覃獨審瀵義大;fil加入聯合阈爲會員國申請書的要 

术辯護3這種理由顯然毫無根據，全係僞托，因爲 

准許申請國人會與否，1È小W如果X̶國爲託管領 

士 管 理 赏 局 ， 就 須 准 它 加 •A 聯 合 國 爲 會 員 國 的 g 

慮爲根據。 

一一b 一 個 國 圼 聯 合 國 # » 圃 1 ^ 1 管 瑚 

當 局 ， 1 6 不 成 爲 ' 貞 特 殊 辦 法 審 瀵 其 加 入 聯 合 國 

爲會員國間題的理由一個國家可W管揮託管頜士 

而f«i:爲聯合國會轉國。義大利不&聯合國會員國， 

卻巳經管理託管領士達一年多之久,毫無問題發t。 

因 此 可 見 大 會 + 年 十 二 月 七 日 ^ 過 的 義 大 利 充 分 

參加託管钾事會工作間題决讒荬一一我們都知道 

^案在誰的,=>â下通過16爲了何種目W-̶與義大 

, 也 不 能 成 爲 安 全 

一 一 八 大 會 不 能 铱 ; i i i : 全 现 * 會 接 的 决 

定J 

一九 ff考慮義大利加入聯合國爲會員國問 

題 時 ， 請 不 要 & 這 個 問 題 只 ] ^ 救 個 申 請 阈 入 曾 問 

題的一部份要知道安全押事會不倂收到義大利的 

申請書，而且也收到其他十二個圃家的申請書其 

中有若干國家，例如保加利亞、匈牙利、羅馬尼* 

及芬蘭，在戰時及自締結和iBW來，就加入聯合國 

爲會員國的問題rfiiiir,所處的地位與義大利完全相 

同 現 在 這 些 國 家 義 大 利 同 様 有 權 成 爲 合 國 會 

S國d此地淡不到其他)？因或義大利的特別仟務,也 

用 不 肴 推 ^ 義 大 利 對 文 明 的 貢 獻 這 些 事 我 們 都 知 

道。在討矗申請國加入聯合國問題時推崇這種貢獻， 

說g們高於其他各國，就县侮辱其他1^樣申請加只 

聯合阈爲會員國的國家。我們不*Ê同奮這種辦法。這 

楝辦法旣不*Ê增進各國間的友好關係乂不能鞏固國 

際信賴與和3-J 

一 二 〇 乂 有 人 說 義 大 利 人 n 衆 多 。 這 是 一 個 

很 新 奇 的 ! 《 由 ， 如 果 這 種 湖 由 推 論 下 去 ， 論 就 

(考成爲^先淮加入聯合國的國家乂須是人口多的 

國 家 是 ， 這 稗 理 由 與 申 請 國 加 入 聯 合 國 閬 題 全 

然 無 關 。 人 n 多 的 國S 《 與 人 口 少 國 ^ 同 様 可 W 成 

爲聯合國會員國。 

一 二 一 我 們 還 應 > ^ 特 別 冲 意 有 許 多 國 家 早 

ff義大利之前就提出了請求加入JPfi合國的申請書。 

阿 爾 巴 尼 亞 於 一 九 四 六 ^ 六 月 二 十 四 H 提 出 申 請 

書，彙古人民共和國是在一九四六i»=六月二十四日 

提出的，外約是在一九四六年七;^八日提出的,爱 

爾蘭及葡萄牙是在一九四六年八月二日提出的，甸 

牙利是在一九四七年四月二十二日提出的，義大利 

則於一九四七年玉月七日提出申請書，敉阿爾巴尼 

i f f i提出申請書的日期^一年多 

一二二爲什麼對於早先申1?1；«會的其他阈^ 

的申請書可W擱賡小讒，卻要特別優先審讒義大利 

的申請書？有兩三個會員國堅持小顧一切，要使義 

大 利 入 會 ， 藉 此 向 義 大 利 表 示 乃 們 大 賀 氣 

力，耍小依次序特別優先准許義大利加入聯合國。 

1#非我們曲從這兩三個國*的肯願，不然就沒^俊 

先審讖義大利申^誊的輝由 

一二三因此，不诙次序 i f i i提前計A義大利夂 

會問題的原因小在憲章，也小在熵展及加強本糾織 

W 促 進 和 平 提 1 ^ 聯 合 國 W 威 ^ , ift在美英法三國 

W軍事及政治考盧。對這兩三個國家政府在奄章 

則及聯0»國1^則掩飾下的軍事及政治传慮，智無掩 

飾的理由，掩飾也沒有用處。這種考悤與聯合國的 

宗旨及原則毫小相竹。 

— 二 四 因 此 ， 如 果 我 們 W 客 觏 公 正 的 態 度 處 

理這個閼題，就顯然可_1安全Pti事會沒有任何观由 

特 別 優 先 處 理 義 大 利 加 入 聯 合 國 間 題 ， 與 钕 義 

大利早一年多就申講加入聯台國的其他國家人會問 

題小同的標準來審譏這個問題， 

一二 "ft & 全 事 會 對 於 申 誚 國 入 會 問 題 應 该 

立郎從各方面澈底審譏，理事會也應^决定W何種 

方式審潘盤個問題，而小致歧視若干國^, 小致 

偏 私 其 他 國 ^ 如 此 作 法 纔 不 失 公 正 。 

一 二 六 蘇 聯 代 表 圑 認 爲 應 ^ 公 正 無 私 的 方 

式 ， ^ 許 十 三 個 申 請 國 家 全 體 入 會 義 大 利 爲 這 十 

三個國家之一，因此它就 i i^然可W人會。 



—二七英美集圑各翊代表對护准許十三國同 

時入會的蘇聯提集,"^反對"匕們的理由是這 

個 問 題 不 ^ 如 此 解 因 爲 , 須 依 各 申 請 國 本 身 

资格的優力而定在現階段中，每一個入會申請書 

已 經 安 全 理 事 會 及 大 會 分 別 審 讒 這 種 反 對 a 經 小 

能 存 在 這 種 反 對 事 實 上 只 是 - 種 僞 装 ， W 備 J 美 

集圑就准許申請國加入聯合國爲會員國問題對若干 

國家，*ï別是if^t其國內制度爲英美铳治集圑所小歉 

# 的 國 , ， 實 施 歧 視 政 策 之 用 而 巳 。 

一 二 八 W 是 ， 這 1 6 不 能 構 成 反 對 這 些 國 家 加 

；^聯合國的合法现由聯合國憲章並沒有規定凡是 

要《加入會的國家，其社會與政治體系乂須與美國 

相 同 憲 窣 沒 有 這 稗 規 ; ë , f H ^ > 這 卻 正 是 安 全 理 

M 美 國 代 表 所 要 木 的 ̶ 一 關 於 此 S A 本 人 將 予 W 證 

m他的動機一貫就是如此。 

一 二 九 在 這 樺 策 略 下 ， 美 英 法 三 國 於 n 頭 說 

Ê們願准義A:利加入聯合國爲*員圃，事實上卻每 

次投票〖 ï對准許申請加入本龃織'力十三個國家一 

義大利也在內——加人聯合國爲會員國的提象。如 

果美英法三國fîÊ夠採,取公正無私，無所歧視的態度 

來 處 理 若 干 國 家 入 問 題 ， 不 對 ， 國 家 有 所 偏 私 ， 

義大利早就可W成爲聯合國的會員國 

一 三 〇 闢 於 這 一 S j t , 大 ^ - i l 得 波 蘭 早 ; — 九 

pq七年九月二十四H 〔第二〇三次f，瀵〕就於去全理 

事#中提出提案,請審瀵匈牙利、義；C利、羅島尼《1、 

保 加 利 a 及 芬 蘭 請 求 加 入 聯 合 國 爲 ^ 員 國 力 申 請 

書 這 些 莉 家 已 經 訂 有 和 ^ , ffii且各和約的簽宇國， 

包括蘇聯、美國及％聯王國在內，都曾提出保If,贊 

助t;們請》加入聯合國的申請書。 

一 三 一 上 述 Ï 阈 雖 然 同 樣 具 有 加 入 聯 合 國 爲 

&員國的资格，伊是由於美國及其各贊助國的歧視 

政策，安全理事會當時未推薦該五國加入聯合國 

爲 f 員 國 ， 今 也 未 能 對 此 事 株 取 仟 何 行 勋 ， 

一 三 二 因 此 ， 如 果 美 英 法 三 國 當 時 能 於 安 全 

理 事 ^ 中 根 據 塞 章 規 採 取 客 觀 公 正 態 度 ， 小 存 

私4：,義&利及其他各國早在四年前就已經可W加 

入聯合國了。 

一 三 三 本 人 還 要 指 出 蘇 聯 曾 於 一 九 四 九 年 在 

身全理事會及大i臂中提出提Ik,淮許申請入會的十 

三 個 國 家 全 體 加 入 聯 合 國 這 十 三 個 國 冢 爲 阿 爾 

巴尼亞、蒙古人民共和國、保加利亞、羅禺尼亞、甸牙 

利、芬蘭、義大利、葡《3牙、愛爾蘭、約、輿地利、錫 

闥及尼泊爾。 

一三四*何是，美國、英聯王國及法國拒絕接 

受 此 項 提 ^ 這 就 是 這 十 三 個 國 家 ， 包 括 義 大 利 在 

內 ， ^ 今 未 , g 加 人 聯 合 國 爲 會 員 國 的 眞 正 理 由 這 

些國家g;英美集閬的虛偽欺St政策的镄牲品，採取 

這種政策者尤W美國爲甚。1對於申請國;^會間題， 

完全小遵oa憲章規定行,，而w其自私的勁機爲依 

歸 。 對 於 趨 奉 唯 若 干 圃 家 採 用 一 稗 辦 法 ， 對 於 

小願服從它^國家則採収另一種辦法。 

一 三 Î 這 種 政 策 根 本 失 敗 了 要 知 道 關 於 申 

請國入^問題，採奴這榑政策絕對小會有仟何積栂 

結 果 這 禅 政 策 早 就 應 該 放 集 。 

一 三 六 英 美 集 I f 曲 解 本 間 題 的 實 體 ， 僞 稱 因 

；f«施用所謂否决權的"因，致令申請人會各圃，包 

括褰大利在內，小化加入聯合國爲會員國之說，騸 

小 了 仟 何 人 因 爲 此 說 與 事 實 全 不 相 符 

一三七大家都知道《 l iMiSi從來沒有否決准許義 

大利與具有入會權利的所有其他各國W同樣條件加 

入 聯 合 國 爲 會 員 國 如 果 義 大 利 : ë 今 還 未 加 入 聯 

合阈，其責仟全在美英法三國，因爲L們對申P嘖國 

入 問 題 採 収 了 完 全 , ï l 的 態 度 

一 三 八 如 果 美 英 法 三 國 對 申 請 圃 入 會 Mil 能 

夠採収公正無私的笹度，小歧Jiîi若干國家也不偏 

私若干國家，義大利就可W與申請人會的其他各國 

一同加人聯合國年所稽延， 

一 三 九 蘇 聯 代 表 依 據 上 述 立 場 ， 特 向 安 全 

W事會提出下開决識草案 (S /24 4 9 〕 

安全埋事會 

^經審議M財巴尼sa、蛰占人民共和國、保加 

利《1、羅^尼亞、匈牙>fll、芬蘭、義大利，葡萄牙、愛爾 
蘭、約哈，米德王國、良I地利、錤蘭及尼泊爾請求 

加入聯合國爲會R國之申謂書， 

一四〇對於聯合國栎闕重要的申請國入會間 

題，蘇聯代表糊籲請安全瑚拿會各事國放桊違反 

聯合國憲章宗旨與目的，而且使tt論陷於僵局的歧 

視與偏私政策，並通過蘇聯代表圑所提出的决議草 

m安全珲事會如果，s夠採取這稗^讒，就可W確 

實rfB公平地解决此一問題，爲聯合國增加十三個會 

員阈，因而對鞏固和4"與安全及增進國際友好關係， 

有所貢獻。 

—四一英聯王國代表今日對義大利未能參加 

我們的行列,對義大利還未1Ê成爲聯合國,員國，表 

示 遺 慽 我 們 應 該 請 問 英 國 代 表 他 對 於 申 請 加 入 

聯合國，願意作會員國而尙未參加本組織的其他十 

二個國《，是否不咸遺慽？蘇聯代表團確感遺慽,rfU 



且鼷爲消除慽竟，且使大寧俱咸満意的最好辦法是 

喉許十三摑國家全體加入聯合國，包括尙未入會而 

聯王國代表深W爲慽的義人利在內。 

一四二 在木人W前發言的各位理事全都提到 

憲 章 ， 詳 述 依 憲 章 膺 有 的 一 切 櫸 準 本 人 敢 請 各 

位理事^pp聯合國憲章，考盧下開間題美阈代表 

在安全瑰事會一九四九年六月二十四日〔第四二九 

次〕會譏中，W下述蹄由，反對若干國家加入聯合 

國的陳述，如何能夠値抒 if î視？他說這些國家 

̶̶係指阿爾巴尼a、蒙古人民共和國、匈牙利、羅 

^ 尼 a 及 保 加 利 S i ̶ ̶ 現 下 所 遵 循 的 若 干 政 策 

就我們看來使它們沒有入會的资格 fa是本人 

願意說明如果這些申請國能夠改變政策，美利堅 

合衆國卽將欣然贊助它們入會 

一 四 三 這 就a美 國 代 表 提 出 的 荒 唐 撐 準 ， 作 

爲 不 反 對 各 申 請 國 加 入 聯 合 國 爲 會 , 國 的 i i i 要 條 

件美國代表訓渝匈牙利、羅^尼a、保加利5&、阿 

爾巴尼亞、蒙古等國̶̶訓渝îrt會及政治制度不爲 

美國铳治集閬所喜的所有各國——說改變作們的 

國內制度，我們就贊助忭們加入聯合國。 

一四四這種擠準從何而来？美國代表所提出 

的條件載見憲章那一條？ 

一 四 五 在 此 地 主 張 安 全 事 會 鹰 該 遵 照 聯 冶 

國 憲 章 及 害 章 所 定 標 準 的 人 如 * 具 正 堅 拧 這 種 立 

場，就應該首先勸吿美國代表不要W St—國改變國 

內制度舆內政政策爲其加A聯合國爲肖員國的條 

件，不要堅持某一國的内政政策應該依昭美利堅合 

糸國的皆意而加w改變因爲這種要》大大地違反 

聯合國憲章，大大地違反憲章第二條第七項該項 

規定不准聯合國及聯合國大小會員國千涉仟何國家 

的圃內管轄事件 

一 四 六 此 外 ， 英 法 兩 阈 M 報 章 對 於 ! ^ 國 代 表 

1»1在大會第六屆會中就本問題所採的立場，也有所 

從這些^論中顯然可見美國代表圑對於申請 

國加入聯合國問題，完全kl本國國|Aj政策爲依歸。例 

如 路 透 社 一 九 Ï 一 年 十 一 月 十 s 日 巴 黎 竈 稱 據 美 

鬮代表談，美國代表圑現下小，È贊同保加利亞、甸 

牙利及羅^尼©入會，闲爲此舉可^對美國內政發 

生不良影饔這一f殳路；t;rd:«i?l係引自一九"ff̶年 

十 一 月 十 六 日 的 法 國 戰 y 報 。 

- w t r 美 國 對 申 請 國 加 入 聯 合 國 問 題 採 取 這 

稗行動顯然不合憲章。 

̶四八如果安全揮事會各代表於處瑯申請國 

A *間題時,小遵BB憲阜規>£,而各W本國内政政策 

爲依歸，只准內政政策與它們木國內政政策相同的 

申請國家加入聯合國，就不iJi再詼申請圃入會的問 

題，因爲從這種態度顯然可見美國只要那些國內制 

度與美圃制度相同的圃家加入聯合阈湾會員國 

一 四 九 f H 是 ， 這 種 主 張 是 違 反 耆 阜 的 窻 

中1fe無此項條款，且聯合國自成ilfW來，亦從未規 

定W此爲申請國入离的條件之一就連在沒有這稗 

條件之下J聯合國也因爲若干阈家締結軍事同盟，糾 

槭侵略集PîL W及其他各榑措施，在事實上受美圃 

的控制是僳美國代表仔安全1011事會中所主狠的， 

要求申請加入聯合國的每一個國家依，美國捎示， 

改 變 其 政 策 ， 實 屬 荒 絕 倫 , 反 窻 章 , 小 合 常 誡 。 

一 T 〇 這 就 是 我 們 對 申 請 國 加 入 聯 合 國 P I 題 

的態度。蘇聯代表ffl餛爲解决這個僵局的唯一辦法， 

就县依押它所提^的途徑，准$r申請入會的十三個 

國《全體加入聯合國爲會員國。 

一五一 Mr GROSS (美利堅合衆國）珲事會 

各位间仁如有其他的會，因爲會讒延長而感不便的 

% , 本 人 特 此 表 示 慽 ≪ 在 主 席 提 議 散 ^ 時 ， 本 人 

>iè未列名於發言人名單，诅县曾向a«事會龀朋如果 

可能，甚^能在蘇聯代表狻表陳述的同一次會讖中 

狻言赏時我1fe小知道蘇聯陳述是杏一定在今天發 

表 無 „ l r 如 何 ， 我 們 對 於 當 前 這 個 厳 , 問 題 栎 爲 重 

M,木人與當初一始終覺得我*就這個M題發 

言的褰務現在本人請略sê r這個問題，並且檢"蘇 

聯代表所提出的若干意兒。各位《!事因爲時間a晚 

而成不使，本人先此道歉 

一 • £ 二 木 國 政 府 雖 然 熱 ^ 贊 同 其 他 若 千 * 請 

國入肖，fa小過，現在本人當然只能專ft義大利加 

入聯合國的問題依照我們的了解，憲章規定每一 

個申請入â "國家的申請書，應由安全事會及大會 

予W審 瀵 窻 章 第 四 條 規 定 本 組 織 應 對 每 一 個 申 請 

國 决 定 懕 否 ^ 予 入 這 一 點 巳 由 翻 此 若 干 位 發 言 

人 解 稃 得 很 清 楚 ， 本 人 不 乂 再 談 大 會 若 干 决 議 

集中&綞表示它Ifg定義大利爲憲章第四條所述的^ 

好和平國汆,確能ilÈ願意履行憲章所規定的義務。因 

此大會ïîS爲腮^ i l大利加入聯合國爲會員國。 

一 五 三 本 代 表 圑 認 爲 安 全 现 事 會 對 於 大 會 這 

種一再獲得廣泛贊助的鄭重决SE,應該極端尊重。如 

果要像蘇聯代表在今日食譏中那椟，稱這個决定爲 

強令安全理事會 ,就等於說大多數國家明白表示 

W公意沒有價fiib小値得尊重。Jè且大舎最近的決議 

ife向本sa事會指出義大利負有託管責任，因之a有 

特殊的入會资格大冢都知 JtA:會陚義大利的管理 

索 m 利 蘭 託 管 領 七 的 責 仟 義 大 利 接 受 了 ^ 領 土 



人民前途繭利的責仟，並且Ifc箝明了它頗意履行這 

種責仟。蘇聯代表所謂義*c利負有這種特殊責仟的 

V實與問題無關之說，我們不能同意3這些責仟卽 

定,灼有絕對參加之權。因此,單從â一方面說來,我 

們就有充分由贊成義大利加入聯合國爲會員國。 

一五四我們認爲安全理事會仟何埋事國忽視 

或反對大會絕大多數國家對這個問題一再表示的實 

a乃是一種極不負貴的行;ïs>美國政It鼸爲義大利 

具有特殊資格,並有其依據憲章的確切法律根據,故 

鹰由安全理箏會推薦該圃爲聯合圃會員國 

—ii.美圃政府主張分別審讖各國的入會申 

請我們認爲義大利的申請一一仟何國家的申請亦 

然——都不應^和其他阈家W申ffl相提並論，有些 

申請國很有參加木龃糠的资格,有些卻很成問題。我 

們鼸爲如果f分別加W審議rtjî採取tt他仟何辦法， 

就是不肯妥愼審譏各申請國的资格。 

一 五 六 蘇 聯 代 表 不 肯 承 認 有 憲 淬 第 四 條 存 

在，因而課解美阈代表論及若干中請國政策時,£：中 

所懐的具。我們認爲有些國家ni缡改變其政策,纔 

能 符 合 第 四 條 所 規 定 資 格 據 本 人 看 來 蘇 聯 

代表正因忽躪了第W條，致步入歧途，31解美國政 

府負責代表所作若干申請國绢改變政策方能有入 

會资格力言BE關於這一點，我們認爲蘇聯代表小 

m 忽 視 憲 章 第 四 條 規 定 ， 而 且 * 忽 戚 了 國 際 法 院 

一九四八年五月二十八日諮r6]f見中所用的^句。 

一五七本人願自諮詢意見中徴引數句，侔使 

大家都能知道國際法院對這個問題的意昆7如何明 

確 

第四條之規定，其盲義自係應對每-入 

會申講書木其資格優劣,分別檢及表决,否則 

郎 無 從 决 定 某 一 申 請 書 I 否 符 合 必 要 條 件 如 

須W准許其他國家與某一申請國同時入會爲 

條件方能投蕻可決該圃入會，各會員圃卽不能 

於規定條件範園內對每一個申謂入會案自行自 

由决定。此項耍求與憲章第四條之文字與精神， 

均不相符。 

一五八在一九四八年五月二十八日所提供的 

同一asF詢意見中，國際法院又說7 

闢係國汆ii履行之條件，卽小能另W准許s他 

員圃爲其投可 

決莩之條件C 

參揮阈際法院報吿書K家加入聯合阈，會員國之條件 
(憲章第四條）一九四八'中A月二卄八日諮,意見，第 
六•h五頁0 

一五九法院，g爲W准許其他國家入會爲投可 

决 累 的 條 件 是 非 法 的 行 爲 本 人 a 錚 翁 述 院 諮 詢 

f見中听用的;5?字句現在請看蘇聯代表提畿的是 

什麽昨天他說〔第五六八次會議〕安全师事會現 

在共有十三件申請書待決，包括義大利在內。蘇聯 

代表闉提議樹這些申請書，包括義大利在內，全體 

予W審議，通過一個决譏案，准許十三國全髒加入 

聯合國他wftti又說過 如果我們先審議義大利 

入會間題，達不到協議，作成決議，這個問題的 

解 决 仍 是 速 而 達 他在今天會譲的陳述中確 

切說明他昨日陳述的眞意。 

一 六 0 簡 單 說 來 , 依 我 們 的 了 解 , 他 於 昨 曰 

提出並於今日Ç述的要點是耍對這十三件申請書合 

倂加W審議，安全理事會膺該准許這十三個申請國 

入會，否則蘇聯就要投莩反對義大利入會我們認 

爲這種公開官佈的政策與立場，完全違反國 

的 詢 意 見 他 公 開 承 認 藓 聯 不 願 使 毎 一 倜 申 請 入 

智的國5!^自行明其入會資格，且不惜VJI否決權來 

PB lb這榑可能美國政; f f所要^的只是每一件入會 

申請書都應該依BP申請阈本身资格優劣而定，這也 

是 憲 章 ^ 四 條 所 要 求 於 每 一 件 入 會 申 請 書 者 這 不 

是美國政府所力規則，這是憲章的法律規定，且 

經阈Pif法院確認的法律規定 

一六一我們當然還應該指出尙待解決的入會 

申 講 書 共 有 十 四 件 於 一 九 S O 年 十 二 月 四 日 

决議案四九五（五）中曾述及，大&並認爲其屮^ 

九件符合加入本iHl蛾的资格蘇聯代表卻只提到十 

三個申請國，內中或,意義。倒 f iM,加W注 f 。實際 

上申請入'，的共有十四悃國家，蘇聯代表說他贊助 

一部«"申請國，而且W准許全體入會爲條件，他要 

安全it¦亭會相信他不反對義大利加入聯合國安全 

理事會於一九四九年 i l月中^論義大利入#申請書 

時 ， 有 九 個 a , 國 投 莩 赞 成 准 許 義 大 利 入 * 〔第四 

W三次會讒〕，因蘇聯行使否决權致使理事會小能 

有所决議，蘇聯行使否决權ft^理由不與義大利依 

照憲章第四條規定所應具的資格全然無關，riff年正 

是國際法院所認爲不符合憲阜第四條文字與精祌的 

理由。 

一 六 二 本 人 昨 天 曾 提 到 於 一 九 五 0 年 九 月 二 

十六日由女全撣事& 〔第五〇三次會iâ〕單獨審議的 

HI度尼西亞的入會申請蘇聯代表在昨天會讒中說 

印度尼西Si問題全然>F>同，因爲這是一個特殊問 



題_»而義利>^:申請書則不能認爲是一個特殊問題。他 

對於這種說法，沒有詳加解釋憲章的規定及國際 

法院的諮詢意見皆鼸爲每一項入會申請都是特殊問 

題，而且援用阈際法院的話來說是應該分別tt論,各 

按其饞劣投擧予W决定（ 

一六三今天會譏中已經有人說過，根本問題 

是 聯 國 需 要 義 大 利 及 義 大 利 對 木 組 織 的 貢 獻 義 

大 利 有 赍 格 ^ 加 我 們 的 行 列 義 大 利 因 受 託 管 理 索 

利馬蘭而產生的特殊情况郎足使它的入會申請成爲 

特殊問題。這就是我們今天訂論此案的原因。美國代 

表圑始終w言論及投累支持義大利入會的權利美 

圃 政 府 在 蹄 事 及 大 會 中 都 曾 明 白 表 示 這 種 態 度 。 

美國代表每次在安全理事食中舉手贊成義大利入會 

的申請,蘇聯就每次否决它。投票反對義>^利入會， 

如果小是小儅仟義大利人民的明白表示還是什麼 

呢？ 

一 六 四 主 席 蘇 聯 代 表 耍 求 W 兩 分 鐘 的 時 間 

說明他的立場按法國代表早在蘇聯代表 ] 4前要术 

發言所W *:席現請蘇聯代表先行發言的惟一掷由就 

是鑒於蘇聯代表要求說明立場 

̶六"fî Mr M A L I K (蘇維埃ft會主義共和阈 

聯盟）木人保留對美國代表言論提出詳細答趲的權 

利。 

一 六 六 關 於 他 最 後 提 到 義 大 利 人 民 應 該 知 道 

典象這一點，本人ai ^捎出義大利人民深知蘇聯及 

蘇聯代表圑在安全理事會及大會中，均主賬義人利 

人民與申請入會的其他各阈人民均有W同等條件加 

入聯^"國的權利蘇聯代表閱一再提譏廯准義大利 

A 其 他 十 二 個 國 全 體 加 入 聯 國 爲 會 員 國 

一 六 七 蘇 聯 每 次 提 出 這 個 提 案 時 ， 美 圃 爲 

首"英美集閿就投擧反對。因此，義大利及其人民 

與本人所述十二偭國汆及其人尺一椟，還未能加人 

聯合國 

— 六 八 義 A ： 利 \ 民 及 其 他 十 二 阈 的 人 民 ， 

知道道一點。 

一 六 九 M r C H A U V E L ( 法 蘭 西 ） 本 人 所 耍 

說的蛾是蘇聯代表現提出了一個新的决譏草集,其 

中具有柽序及實體的P«g題。某於這種問題^性質,顯 

然 需 要 經 過 相 赏 時 W 及 考 慮 方 能 解 决 因 此 本 人 

提讖暫停討渝， 

— 匕 0 主 席 各 位 理 事 都 知 道 現 在 W W 題 是 

屬於譏事規則第三十三條第Î項的範園，卽所謂無 

定期展钹訂論現有問題依據該條規定，本席立卽 

將該項勐議不經tî論逕付表决 

一 七 一 铋 書 處 通 知 本 席 說 如 各 位 均 無 意 見 發 

表，該項動,可小iJd交付表决。各位果無意見發表, 

午後八時十五分散會J 
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